



## DieZ stellt sich vor...

Das Diedorfer Zentrum für Begegnung „DieZ“ ist eine Einrichtung des Marktes Diedorf mit dem DieZ e.V. als Trägerverein. Als generationen- und kulturübergreifender Ort der Begegnung, Kommunikation und Vernetzung bietet das DieZ Raum für viele engagierte Personen, Gruppen und Institutionen, unabhängig von Alter, Herkunft, Geschlecht oder Konfession. Im Interview berichtet Dieter Benirschke über die Arbeit im DieZ, die Angebote und die besondere Rolle des DieZ beim Thema Integration.

### Was genau ist das DieZ?

Das DieZ verfolgt die konkrete Zielsetzung, die Bürgerinnen und Bürger zusammenzubringen und einen neuen Raum der Kooperation und des Miteinanders und einen Ort des lebenslangen Lernens auf besondere Weise zu schaffen. Interkulturelle Möglichkeiten führen zur Stärkung von Toleranz und zur Kompetenzerweiterung der Bevölkerung. Das DieZ ist ein Zentrum für alle, die in Diedorf leben und arbeiten. Der integrative Aspekt von Zugezogenen spielt eine zentrale Rolle. Es werden künstlerische, kulturelle, ökologische, sportliche und auch bildungsrelevante Projekte für alle Bürgerinnen und Bürger durchgeführt und tragen so zu einer langfristigen und nachhaltigen Stärkung des Gemeinwesens in Diedorf bei. Gemeinsam mit vielen ehrenamtlich Engagierten werden diese Grundgedanken mit Leben erfüllt und kommen durch vielfältige Angebote und ein ausgewogenes Programm zum Ausdruck. Im Jahr 2018 wurde das DieZ mit dem schwäbischen Integrationspreis ausgezeichnet.

### Wie ist das DieZ entstanden?

Das DieZ ist im Jahr 2016 auf Initiative der Marktgemeinde Diedorf entstanden. Damals gab es bereits einen Helferkreis für Flüchtlinge in Diedorf.

### Welche Angebote gibt es im DieZ?

Im DieZ gibt es eine breite Palette an tollen Angeboten:

- Deutsch-Café
- Kleiderstadl
- Café Karibu
- Netzwerk Asyl
- Fahrradwerkstatt
- Kreativwerkstatt
- Flüchtlings- und Integrationsberatung der Diakonie im DieZ
- Internationales Frauenfrühstück
- Interkulturelles Kochteam
- Themenabende & Veranstaltungen & Kurse



### **Welchen Beitrag leistet das DieZ beim Thema Integration?**

Im Rahmen der Gemeinwesenarbeit spielt das DieZ eine zentrale Rolle beim Thema Integration. Das Netzwerk Asyl im DieZ und die Integrationsberatung der Diakonie im DieZ unterstreichen diesen Aspekt sehr augenscheinlich. Im DieZ sind mittlerweile zahlreiche Flüchtlinge ehrenamtlich engagiert und stellen eine tragende Säule der Arbeit im DieZ dar.

### **Was ist das besondere an Ihrer Arbeit?**

„Es sind die Begegnungen mit den Menschen, die unser Leben lebenswert machen.“ (Guy de Maupassant) Getragen von diesem Gedanken sind es die Begegnungen und die Zusammenarbeit mit verschiedensten Menschen, die die Arbeit im DieZ so besonders machen. Das DieZ wird immer wieder seitens der kommunalen, aber auch von der kreis- und bayernweiten Politik als modellhaftes Beispiel für andere Kommunen benannt. Dies erfüllt uns mit Stolz und Freude und fördert unsere Motivation eine neue soziale Kultur und eine neue Solidarität in Diedorf entstehen zu lassen. Wir sind überzeugt davon, dass unser Wirken das Gemeinwesen und den Zusammenhalt der Gesellschaft hier im Ort stärkt

### **Was ist ihr persönlicher Bildungstipp für den Landkreis Augsburg?**

Für eine zukunftsorientierte Bildungsarbeit ist es notwendig, dass Nachhaltigkeit als Schwerpunktthema in den Bildungseinrichtungen aufgenommen wird. Nachhaltigkeit betrifft alle Menschen gleichermaßen und wird uns zukünftig ständig begleiten.

### **Wie können Interessierte Sie erreichen?**

Ansprechpartner & Kontakt:

Veronika Thum-Köglowitz  
E-Mail: [v.thum-koeglowitz@die-z.de](mailto:v.thum-koeglowitz@die-z.de)  
Tel.: 0175 98 11 900  
Montag, Dienstag, Freitag 9 bis 12 Uhr

Dieter Benirschke  
E-Mail: [d.benirschke@die-z.de](mailto:d.benirschke@die-z.de)  
Tel.: 0175 / 97 68 551  
Donnerstag, Freitag 9 bis 12 Uhr

[www.die-z.de](http://www.die-z.de) und [www.facebook.com/dieZDiedorf](https://www.facebook.com/dieZDiedorf)

**Vielen Dank an das Diederfer Zentrum für Begegnung  
für ihren Beitrag!**